
Sitzungsprotokoll

Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Mona Irsfeld

19.11.2020

Anwesende

Gewählte:

Magnus Bender, Anna Broschke, Ole Gildemeister, Niklas Hörcher, Anja Köhl, Isabella Miller,
Josephine Oettinger, Jonas Richter, Christoph Schönicke, Fabian Westphal, Florian Marwitz

Freie Mitglieder:

Frederik Lehmann, Nadine Mönter, Maik Radtke, Mona Irsfeld

Entschuldigt:

Gäste:

Jennifer Salomon, Ste�en Niclas Marquardt (StuPa, FS ANT, Robotik 9. Semester), Robert
Schumann, Marieke Ritz (Physiotherapie, 7.Sem, stellv. Vorsitz, FS Mug), Annika Föhr (AStA,
Medizin 1. Semester), Jannik Prüÿmann, Rafaela Rawinski, Xhevdet Salihu, Olaf Bernhardt,
Nora Ste�en

Unentschuldigt:
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Beginn 17:35 Uhr

Begrüÿung

Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit 9 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde unter den Änderungen, dass die Punkte "Sichere Software" (unter
Lehre) und "FS-Konsole" (unter Sonstiges) hinzugefügt sowie der TO-Punkt "Gremienforum"
(aus dem Bereich Veranstaltungen) vorgezogen werden, einstimmig angenommen.

Einleitung Sitzungs-Kahoot

Während der Sitzung sollen zwischendurch Fragen über kahoot gestellt und von den Anwesenden
beantwortet werden.

Protokolle

Es wird angemerkt, dass im Vergleich zum Protokoll der letzten Sitzung (abgesehen von der
Anwesenheitsliste) deutlich weniger Namen genannt werden sollten.
Das Protokoll vom 06.11.2020 wurde mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.

Terminologie in Informatik

Es wird angesprochen, dass rassistisch konnotierte Begri�e wie Blacklist, Master&Slave o.ä. aus
dem Bereich Informatik auch in der Lehre an der Universität oft verwendet werden. Vor einem
halben Jahr hat die MaIn bereits über das Thema diskutiert, ohne zu einem Ergebnis zu kommen.
Es wird überlegt, ob man ggf. mit dem PAS eine entsprechende Stellungnahme verfassen oder
wie und ob die Dozierenden auf die Problematik der Terminologie aufmerksam gemacht werden
sollten.
In einem Meinungsbild darüber, ob die Fachschaft aktiv werden sollte, sprechen sich 10 Personen
dafür und eine dagegen aus (bei sechs Enthaltungen).
Es soll ein Dokument mit einer Stellungnahme oder an die Dozierenden gerichtete Information
erstellt werden, das nächste Sitzung vorgestellt wird. Dies übernehmen Robert und Jennifer.

Josephine tritt der Sitzung um 17:50 Uhr bei.
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Gremienforum

Das Gremienforum mit Vorstellung der Gremien soll Anfang Dezember statt�nden. Anna über-
nimmt das für die FS MaIn.

Zusätzlich gab es die Idee, ein Gremienvideo zu erstellen, das etwa eine halbe Minute pro Gremi-
um umfasst und als längerfristige Werbung dienen soll. Ein Drehbuch für die FS MaIn ist bereits
in Arbeit.

Robert Schumann verlässt die Sitzung um 18:25 Uhr.

Wahlen

Freie Mitglieder

Jennifer Salomon stellt sich zur Wahl. Sie wird einstimmig gewählt.

Berichte

Vorsitz

Magnus berichtet, dass der runde Tisch des Präsidiums am 30.11. statt�nden soll.
Auÿerdem werden die Lehrevaluationen aus dem Sommersemester 2020 bald an die Personen
geschickt, die sich zuvor in eine entsprechende Liste eingetragen haben.

Referate

Technik und Altklausuren

Magnus berichtet, dass es bald wieder möglich sein soll, von normalen E-Mail-Adressen Mails in
die Verteiler der Universität zu schicken.
Auÿerdem wird versucht, die Menge der Mails aus den Moodle-Foren einzuschränken. Es soll
möglich sein, Foren abzubestellen, aber eine tägliche Zusammenfassung zu erhalten.
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Andere Gremien

AStA

Jannik berichtet, dass im Moment in den Referaten viel an Veranstaltungen und Aktionen für
das laufende Semester gearbeitet wird. Aktuell �ndet die "Nachhaltigkeitswoche des Nordens"
statt.
Zusätzlich laufen Gespräche zum Semesterticket, in denen über eine Entschädigung für die ge-
ringere Nutzung aufgrund der Corona-Pandemie diskutiert wird. Die Entscheidung liegt hier bei
der Landesregierung; allgemein soll das Ticket in kommenden Semestern aber günstiger werden.

Fachschaft MuG

Die FS MuG hat ihre Sitzung für Erstsemester abgehalten. Dort wurden 300¿ für die Bun-
desvertretung der Medizinstudierenden abgestimmt, da diese im Moment �nanzielle Probleme
hat.

Fachschaft Psychologie

Die Sitzung der Fachschaft Psychologie fand am 17.11. statt. Dort wurde die Farbe der Fachschafts-
T-Shirts abgestimmt.
Am 19.11. fand das "Ersti-Speeddating" online statt.

Lehre im Wintersemester 2020/21

Studierendenbefragung

Aktuell lauft eine Studierendenbefragung zur Studiensituation im Wintersemester 20/21. Es wird
dazu aufgerufen, an der Umfrage teilzunehmen und für sie zu werben.
Ergebnisse werden in zwei Wochen erwartet, wenn die Umfrage beendet ist. Die Studierenden
sollen im Forum aggregierte Ergebnisse erhalten.

Java Projekt und Einführung in die Programmierung

Von zwei Studierenden wurde an die Fachschaft herangetragen, dass die Qualität im Modul Ein-
führung in die Programmierung nachgelassen habe. Insbesondere mit dem Java-Projekt haben
viele Studierende Probleme und der Zeitaufwand ist deutlich höher als vorgesehen. Auch im Mo-
dul Anatomie für technische Studiengänge nehmen die Vorlesungen zu viel Zeit ein.
Bezüglich Einführung in die Programmierung wird überlegt, dass die Probleme wahrscheinlich
vor allem mit den Übungen zusammenhängen, die dieses Semester online statt�nden müssen.
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Es wird beschlossen, zunächst die Ergebnisse der Studierendenbefragung abzuwarten und auÿer-
dem über die Paten Kontakt zu Erstsemester-Studierenden aufzunehmen, um das Meinungsbild
einer gröÿeren Stichprobe zu erhalten.
Josephine, Jennifer und Anja werden dafür Paten kontaktieren.
Für Anatomie soll ähnlich vorgegangen werden. Zusätzlich soll mit den Dozierenden der Module
gesprochen werden.

Olaf Bernhardt tritt der Sitzung um 19:06 Uhr bei.

Sichere Software

Das vom ISP angebotene Modul Sichere Software für Informatik und IT-Sicherheit war lange
nicht im Moodle zu �nden. Seit zwei Wochen ist diese Problem behoben, jedoch erhalten Teil-
nehmer im Forum keine oder nicht zielführende Antworten im Forum. Auÿerdem funktioniert
der Groÿteil der Übungsaufgaben in Form von Maven-Projekte nicht, da sie stark veraltet sind.
Dadurch entsteht für die Installation von Software zur Behebung der Probleme ein erheblicher
Zeitaufwand.
Ein Teilnehmer des Moduls erzählt, dass das ISP sich damit rechtfertigt, dass die Studierenden
auch den Umgang mit den Werkzeugen lernen, die für die Übungsaufgaben erforderlich sind.
Dies sei jedoch (nach Meinung des Teilnehmers) nicht der eigentliche Sinn des Moduls.
Die Fachschaftsvertretung beschlieÿt, aktiv zu werden und mit den Dozierenden Rücksprache zu
halten.

Olaf Bernhardt verlässt die Sitzung um 19:13 Uhr.

Maik tritt der Sitzung um 19:15 Uhr bei.

Isabella tritt der Sitzung um 19:16 Uhr bei.

Magnus verlässt die Sitzung um 19:18 Uhr. Die Redeleitung wird übergeben an Ole.

Vernetzung der Studierenden

Die Fachschaftsvertretung diskutiert über den Discord-Server für den Fachbereich MaIn, der die
Vernetzung der Studierenden verbessern soll. Der Server wurde bereits erstellt und ist für den
anstehenden Spieleabend bereit. Auf dem Server existiert ein Bot mit Funktionen zur Moderation,
Abfang von Spam etc.
Es wird darüber diskutiert, ob der Discord-Server erweitert werden soll, falls andere Gremien
sich beteiligen möchten. In einem Meinungsbild darüber, ob der Server weiterhin nur für den
Fachbereich MaIn bestehen soll, gibt es 14 Stimmen dafür, drei dagegen und zwei Enthaltungen.
Es wird daher beschlossen, den Server auf den Fachbereich MaIn zu beschränken.
Des Weiteren soll eine Fachschaftsrolle eingeführt werden, damit Fachschaftsmitglieder mehr
Rechte erhalten und von Studierenden erkannt werden. Ob auch Mitglieder anderer Gremien
mehr Rechte als andere Studierende haben sollen, wird dem Organisationsteam überlassen.
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Magnus tritt der Sitzung um 19:25 Uhr bei.

Marieke verlässt die Sitzung um 19:46 Uhr.

Veranstaltungen

Online-Spieleabende

Der erste Online-Spieleabend des Semesters soll am 21.11. um 18 Uhr statt�nden und für alle
Studierenden o�en gehalten werden. Im Discord-Server läuft bereits eine Abstimmung über die
Spiele.
Für die Durchführung sollen mehrere Game Channels erstellt und die Teilnehmer darauf aufge-
teilt werden. Ein Preis wird über einen Bot unter allen Teilnehmern verlost. Die zuletzt abge-
stimmten 50¿ für Preise sollen über mehrere Spieleabende ausgereizt werden.

Adventskalender

Für den diesjährigen Adventskalender werden noch �eiÿig Fragen gesammelt. Weitere Fragen
sollten direkt ans Orga-Team weitergeleitet werden, damit nicht zu viele Teilnehmer die poten-
ziellen Fragen einsehen können. Alle Fachschaften auÿer ANT und MaIn haben bereits Geld für
die Veranstaltung abgestimmt.
Für die Adventskalenderinhalte, -beutel und eventuell benötigtes Porto werden 35¿ abgestimmt.
Der Betrag wird mit 10 Ja-Stimmen angenommen.

Frederik tritt der Sitzung um 19:55 Uhr bei.

Nora tritt der Sitzung um 19:55 Uhr bei.

Adventswichteln

Am 18.11. wurde eine E-Mail mit Informationen zum Adventswichteln an die Studierenden ver-
schickt. Die Anmeldung ist freigeschaltet und es sind bereits zehn Anmeldungen eingegangen.

Raspberry Pi

Die Raspberry Pis liegen noch im AStA und sollen demnächst in die FS-Lounge gebracht werden.

Mathe-Lernwochenende

Das Mathe-Lernwochenende dieses Semesters soll vermutlich im Januar wieder statt�nden.
Maik, Florian und Frederik würden sich wieder daran beteiligen.
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Fachschaftsinterna

Au�ösung Referat "Fachliche Belange"

Da das Referat für fachliche Belange nicht mehr in den P�ichtreferaten liegt und fachliche Be-
lange ohnehin Aufgabe der gesamten Fachschaftsvertretung sind, soll es aufgelöst werden. Die
Au�ösung wird mit 9 Ja- und einer Nein-Stimme angenommen.

Foto

Da das bisherige Foto der Fachschaftsvertretung nicht mehr aktuell ist, soll es ersetzt werden. Zur
nächsten Sitzung soll daher jeder mit Kamera beitreten, damit ein Screenshot vom Bildschirm
des Meetings gemacht werden kann.

Kleidung

Alle Mitglieder können T-Shirts und/oder Pullis von der Fachschaft bekommen. Für die in diesem
Semester neu hinzugekommenen Mitglieder gibt es noch Vorrat an Kleidung. Dieser deckt den
Bedarf vollständig ab.

Xhevdet verlässt die Sitzung um 20:28 Uhr.

FS-Konsole

Die Idee einer FS-Spielekonsole soll wieder aufgenommen werden, da genug Geld und Zeit vor-
handen sind. Geplant sind zwei Spielekonsolen, die gegenüber voneinander angeschlossen sind.
Für die benötigte Hardware werden von den ca. 500¿, die der Fachschaft aktuell zur Verfügung
stehen, 200¿ abgestimmt. Der Betrag wird mit 9 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen angenom-
men.

Nadine verlässt die Sitzung um 20:35 Uhr.

Sonstiges

Sitzungen der anderen Gremien

AStA: 30.11.
ANT: Termin wird noch festgelegt (zwischen 24. und 28.11.)
PSY, MUG: Anfang Dezember, genauer Termin steht noch nicht fest
StuPa: 03.12.
SA Lehre: 26.11.
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Termin und Ort der nächsten Sitzung

Es wird darüber abgestimmt, die Fachschaftssitzungen regelmäÿig in einem Rhythmus von 14
Tagen abzuhalten. Der Antrag wird einstimmig angenommen.
Die nächste Sitzung �ndet daher am Donnerstag, den 03. Dezember um 18 Uhr als Online-Sitzung
statt.

nächste Sitzung: 03.12., 18 Uhr
Protokollantin: Isabella Miller

Ende 20:50Uhr
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